

体重や体脂肪率が下がり、血圧は正常値へと低下。善玉コレステロールが増加し、悪玉コレステロールや中性脂肪は減少。私が熟年体育大学(長野県松本市)で携わった1日1万歩のウォーキングプログラムでは、前述のような成果が得られました。しかし意外なことに、介護予防のために維持向上させたい脚の筋力や持久力は、ほとんど増加しなかったのです。さぞ研究を進めた結果、多くの人の場合、ウォーキング程度の運動では太ももの筋肉を強化するには軽すぎることが判明しました。

ある意味、解決策は簡単です。筋力や持久力を付けるにはトレーニングマシンなどを使えば良いのですから。しかし私が求めるのは、誰もがどこでも簡単にでき、ずっと続けられる方法。そこで私は当時所属していた信州大学スポーツ医科学分野と共に、ウォーキングを主体に最大限の効果を出せる運動の研究を開始しました。こうして誕生したのが「インターバル歩き」。速歩き(サッサカ歩き)とゆっくり歩き(ラフラ歩き)を繰り返す運動です。ただそれだけですが、効果はでてきました。5ヶ月に渡る調査の結果、ウォーキング

は、「朝テニスセンター」なんですよ!。大阪ジニアから全日本ジニア・世界ジュニアを対象としたテニスクラブでコーチが催される、日本を代表するテニスセンターです。私は同センター内にある、ジュニア選手を育てたいと頑張っています。

同クラブではこれまで「テニス人口の裾野を広げる」ことを主な目的としていましたが、本年4月から方針を「新」ジュニア選手の強化に力を入れるようになりました。この7月から「コーチに就任しました。私のところで当面の目標は、生徒が当テニスセンターで開催される大会への出場権を勝ち取ること。いずれは世界を狙える選手を育てたいと頑張っています。

そうは言つても、いきなり高度な技術を教えることはなく、スポ根しながらシゴくこともありません。私が最も大切にしているのは挨拶や返事などのマナーです。精神面を磨くことは人間が成長する上で大切であるばかりか、テニスが強くなるためにも欠かせません。試合で接戦が続いたとき、パワーの源になるのは観客席からの声援です。マナーの良くない選手は応援してもらえませんからね(苦笑)。また、一人ひとりの個性を



サッサカ歩きと、ラフラ歩きは健やか生活の名コンビ!

すこやか
達人

岡崎 和伸さん

おかざき かずのぶ

所属: 大阪市立大学都市健康・スポーツ研究センター 講師 博士(医学)
活動内容: 同大学では健康・スポーツ科学に関する講義・実習を担当。同大学大学院医学研究科運動環境生理学分野を兼任。「中高年者の体力・健康づくりのための安全で効果的な運動トレーニング方法についての研究」「運動トレーニングによる循環および体温調節能改善メカニズムについての研究」に携わっている。

グと比べて太ももの筋肉が約10~15%、持久力も約10%アップしたのです。現在では熟年体育大学においてもインターバル速歩の指導が行われています。

早速始めたいといつの方はサッサカ歩き3分、ラフラ歩き2分、これを5セットで計30分・週4回を目安にして下さい。サッサカ歩きの力加減は全力歩行の約7割、「ちょうどキツイかな」というくらい。回数も速さも現在の体力に合わせて調整して下さい。通常のウォーキングよりも強い運動なので、ウォーミングアップを忘れずに。カラダの各関節をゆっくり大きく回しましょう。特に腰、膝、足首は念入りに。

E-mail okazaki@sports.osaka-cu.ac.jp
※インターバル速歩についてさらに知りたい方は上記、岡崎さんのメールアドレスか、下記をご覧下さい。
NPO法人熟年体育大学リサーチセンター
http://www.jtrc.or.jp/

健康とウォーキングコラム 医歩同源 その4

ウォーキングと心の健康

体を動かすことと心の健康とは関係があるのでしょうか。今まで多くの研究報告では、定期的な身体活動が、ストレスの軽減に有効であり、またうつ病などの精神的な病気を予防し、その治療効果を高めることができます。アメリカスポーツ医学学会の報告では、定期的な運動は、ストレスに対する反応が減少し、人生のストレスに伴う感情的不安感を減らすことができるとして、さらにご高齢の方が定期的に体を動かすことで、認知機能の改善、抑うつ症状の改善、自己効力感の向上に有

効である、としています。自分自身で自分の体を自由に動かせることは精神的な健康を維持する上で重要です。もちろん、心血管機能の改善、骨や筋肉量の減少を予防することで、転倒や骨折の危険性が減少し、寝たきりを予防することで、より快適な生活を送ることが可能となります。毎日の一歩一歩の歩みが、私たちの心身の健康を維持し、さらに向上させてくれるのです。歩かされている、というのではなく、歩こうという心の動きによってからだを動かし、楽しく歩くことができるのです。



大阪ガス株式会社 人事部
健康開発センター 統括産業医
岡田 邦夫

山田 純里子さん

やまだ えりこ

奥アンツーカ株式会社 所属
鞠テニスセンター
うつばテニスクラブ：ジュニア部門コーチ

プロフィール
岡山県出身。山陽女子高校、甲南大学卒業。神戸のテニスクラブに5年勤務。退職後、現在に至る。インターハイでの成績:団体で3位、個人・ダブルスでベスト8。
※学生時代は妹もテニスに打ち込み、二人とも日焼けで真っ黒に。「岡山のウイリアムズ姉妹(アメリカのトッププレイヤー)」と呼ばれていた。

今回の教室はココ!



鞠テニスセンター
〒550-0004
大阪市西区鞠本町2-1-14
TEL: 06-6441-6211

「うつばテニスクラブ」
対象: ジュニア選手(18歳以下)
日程: 月ごとに設定
時間: 12:00~21:00
各クラス1時間から2時間程度
毎週1回を基本とし、月平均4回複数受講可
(例: 大規模な大会開催時は、休講)
会員料(4回/月) 4000~10000円 月謝制
登録料(4回/月) 500~1000円
授業料(4回/月) 4000~10000円 月謝制
登録料(4回/月) 500~1000円
受講コース キッズからトーナメントクラスまで、全3コース 全30クラス

一般の方も対象とした「鞠テニススクール」
アンツーカコートを使用する「うつばテニス教室」も開講しています。気軽にご連絡下さい。

*山田純里子女士の教室スケジュールについては、お問い合わせください。

No.4

見つけ、長所を伸ばすレッスンを心掛けている。こうした指導方針が功を奏したのか、以前いたテニス教室の生徒が見事、関西でナンバー1に輝きました。共に汗を流した分だけ、感動を分か合うことができました。

子どもにスポーツを習わせるとなると、どうしても野球やサッカーに人気が集中しています。しかし、現在ゴルフやフィギュアスケートで活躍している若手選手は、幼い頃からの練習によって才能が開花したと言えます。少しでもテニスに興味があれば一度親子で体験受講に来て見ませんか? 元気いっぱいのテニスキッズと一緒に大歓迎しますよ!